

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas. Bastion, 39

Mahon, Sábado, 22 de Julio de 1899

Año XXVIII. Núm. 7.914

La escuadra francesa EN BARCELONA

Barcelona 20.

La recepcion de anoche

Las fiestas con que nuestro Municipio ha solido siempre agasajar á los forasteros ilustres que han visitado Barcelona han tenido justa fama de espléndidas; pero la dispuesta anoche en honor de los marinos de la escuadra francesa superó, á nuestro juicio á las anteriores.

Pocas veces hablamos visto en las Casas Consistoriales á tantas distinguidas personalidades.

Hablamos principiado á tomar apuntes de los principales visitantes: pero nos vimos obligados á renunciar á nuestra enojosa tarea, pues con publicar muchos nombres, con seguridad habríamos incurrido en no pocas omisiones.

Baste decir, para dar una ligera idea de lo que fué la recepcion de anoche, que allí vimos á nutridas representaciones del cuerpo consular, del cabildo catedral, del ejército, de nuestra marina, de la nobleza, del comercio, de la industria, de las artes, de la prensa, etcétera.

Además del alcalde doctor Robert, y de la mayoría de los tenientes de alcalde y concejales, estaban allí el capitán general interino don José García Navarro, el gobernador civil don José Marina, el veterano general de la armada Sr. Martínez Illescas, el comandante de Marina don Ubaldo Montojo, el general de brigada señor marqués de Santa Elena, los presidentes de todos los círculos, corporaciones y sociedades francesas, etc., etc.

A las diez y cuarto, precedido por una pareja de la guardia municipal montada, llegó á las Casas Consistoriales el almirante Fournier, quien fué saludado por la inmensa muchedumbre que llenaba la plaza de la Constitucion con una estruendosa salva de aplausos y vítores.

La música Municipal, situada en el vestibulo, tocó la Marsellesa.

Los marinos franceses que se hallaban en el edificio aguardaban la llegada de su jefe, siguiéndole cuando se apeó del carruaje.

La muchedumbre, impaciente por oír los acordes de la banda, hizo una ovacion al almirante al asearse éste al balcon del Ayuntamiento.

Volvió la música municipal á tocar la Marsellesa, que fué coreada por una parte del público, viéndose obligada á repetirla.

Entró tanto el alcalde, doctor Robert, presentaba al almirante á los mas significados invitados, pasando después al salon de Ciento, profusamente iluminado y artísticamente adornado con plantas, flores y escudos con juegos de luces eléctricas.

Presidieron la mesa el almirante Fournier, alcalde, general García Navarro, contralmirante Maréchal, comandante de Marina señor Montojo, contralmirante Roustan, gobernador civil, cónsules de Francia é Inglaterra, canónigo Basart en representacion del Provisor de la Diócesis, intendente de Marina señor Illescas, Dean, general Borbon y señor Viñamata, vicepresidente de la Diputacion provincial.

Sirvióse un excelente lunch compuesto de delicados manjares.

Al descorcharse el champagne se levantó el señor alcalde, diciendo:

— Señor almirante: Tengo el honor, en nombre de la ciudad de Barcelona, de darle las mas expresivas gracias por haber aceptado nuestra modesta, pero muy fraternal invitacion. Cierdo que los españoles estamos de luto, pues aún no se hallan cicatrizadas las heridas de nuestra reciente *debacle*; pero espero que, después del temporal, lucirá el sol, porque España no puede desaparecer.

El corazon patrio está triste, y no es esta ocasion propicia para que se entregue á la alegría.

Los franceses y los españoles somos hermanos, de una misma familia, tenemos la misma sangre, los mismos sentimientos.

Una cordillera de montañas nos separa, formamos dos nacionalidades divididas por los Pirineos, pero el mismo cielo nos cobija y el mismo mar baña nuestras costas.

Admiramos de Francia no solamente su amistad hacia nosotros, sino tambien su trabajo, su amor al ahorro, su fuerza material é intelectual.

Estamos agradecidos al Gobierno francés, que ha permitido la llegada de su escuadra, y por su intervencion cerca de los Estados Unidos le debemos una gratitud eterna.

Brindo por el almirante, por los contralmirantes. ¡Viva Francia! ¡Viva España!

El almirante Fournier, contestó:

Señores: Doy las gracias á vuestro alcalde, cuyo talento admiro, y que tan dignamente representa la ciudad de Barcelona, por las frases carifiosas que me ha dirigido y ha hecho extensivas á la escuadra de mi mando.

Me hallo conmovido con motivo de esta recepcion, y no puedo menos de expresar el entusiasmo que siento por esta espléndida capital, digna del orgullo de sus habitantes y del aprecio en que la tienen los extranjeros.

Este salon de Ciento evoca los recuerdos gloriosos de nuestra historia, los soberanos ilustres, los navegantes, los artistas.

Brindo por la union de todos los españoles, herederos de las mismas glorias, de los mismos reparables desastres.

Brindo por España y por Barcelona.

El doctor Robert, que pronunció su brindis en correcto francés, amplió des-

pues en castellano los conceptos del mismo.

Ambos discursos fueron frecuentemente interrumpidos por calurosos aplausos.

A las doce y cuarto, terminado el acto, el almirante y los jefes y oficiales de la escuadra se despidieron de las autoridades y de algunas otras personas distinguidas.

El alcalde y varios concejales los acompañaron hasta el vestibulo, siendo saludado M. Fournier, á la salida, con los acordes de la Marsellesa, acogida con frenéticos aplausos por la multitud.

A duras penas pudo abrirse paso el carruaje que conducia al almirante por entre la apiñada muchedumbre, que deseaba saludarle.

A tal extremo llegó el entusiasmo de algunas personas, que abrazaban á los marinos que se dirigian á pié hacia el muelle.

Manifestacion

Formóse una que prorrumpiendo en vítores y aplausos acompañó al almirante Fournier hasta la escalera de la Paz, donde se embarcó en su falúa.

Luego el grupo regresó por la Rambla de Santa Mónica vitoreando á Francia y aplaudiendo á los marinos franceses que regresaban en direccion al muelle.

Cuando los manifestantes llegaron frente al restaurant Duval, se adelantó uno de ellos y pidió permiso al encargado del establecimiento para descólgar una bandera francesa que se veía sobre la puerta.

La manifestacion continuó por las Ramblas, llevando uno de los manifestantes la bandera de la vecina república.

Los vivas á Francia y á su marina se repitían cada vez que pasaba algún oficial.

Al llegar la manifestacion á la Rambla del Centro, cerca ya de la de las Flores, se dieron dos vivas á Cataluña libre y sobre este tema quiso hacer un discurso subido en un puésto de flores, uno de esos jóvenes entusiastas que tanto empeño muestran en dar notas discordantes.

Afortunadamente se le hizo bien poco caso y con algún grito de protesta siguieron los manifestantes hasta la plaza de Cataluña.

Frente al Hotel Continental un ciégo que tocaba clarinete entonó la Marsellesa, y entonces se repitieron los vivas á Francia y se cantó el himno francés por las ciento ó ciento cincuenta personas que formaban el grupo.

Los manifestantes se dirigieron al consulado francés, sito en la calle de Caspe, frente á la residencia de los jesuitas, dando vivas á Francia, pero la policia les salió al encuentro ante el teatro Tivoli, quitándoles la bandera y exhortándoles á disolverse.

Los manifestantes prorrumpieron en silbos y algún que otro muera que llevaron la alarma al teatro de Noveda-

des, donde en aquel momento contaba la señorita García Seura una mala-gueña.

Felizmente la alarma no fué muy grande y siguió el espectáculo.

Los grupos de manifestantes se disolvieron sin que la policia tuviera que apelar á medios violentos, y la bandera fué llevada por dos agentes al despacho del gobernador señor Marina, donde se depositó.

El hecho no ha tenido otra importancia que la que puede darle la triste circunstancia de que cuatro locos hayan querido darle un carácter que estaba muy lejos de revestir.

Un nuevo aliciente

Para que la funcion que en honor de la marina francesa que se verificará mañana, en el Tivoli, tenga la mayor brillantez, á mas de la banda francesa «L' Harmonie», tomará parte en ella la orquesta de bandurrias, octavillas, laudes, violoncellos, guitarras y bajos, «Lira Española», con un concierto, bajo la direccion del reputado maestro D. Miguel Más Bargaló, la cual se ha brindado á tomar parte en el espectáculo en obsequio á los marinos.

El programa que ejecutará será el siguiente: 1.º «Il Barbieri di Siviglia», de Rosini, y 2.º «Lira Española», de F. Alfonso.

Barcelona 21.

El banquete de hoy

La comida que en honor de los marinos de la escuadra se dará hoy en el Círculo francés empezará á las siete y media.

Asistirán á ella, además del almirante Fournier, de los contralmirantes Maréchal y Roustan y de los jefes de los buques, el capitán general interino don José García Navarro, el gobernador civil don José Marina, el alcalde don Bartolomé Robert y el comandante de Marina don Ubaldo Montojo.

A la mesa, que tiene forma de U, podrán sentarse 120 comensales.

Estará adornada con siete grupos de flores formando parterres.

La banda municipal, situada en la plaza de la Igualdad, tocará escogidas piezas de su repertorio, saludando al almirante Fournier, á su llegada, con la «Marsellesa».

Salida de la escuadra

Como anunciamos, el lunes próximo, por la tarde, se hará á la mar la escuadra francesa con rumbo á Palma de Mallorca. Desde ese puerto se dirigirá á Mahon, regresando después á Tolon.

Cambio de músicas

Por dificultades de no poderse reunir todos los elementos que componen la banda «L' Harmonie Francaise», no podrá tomar parte en la funcion de esta noche en el Tivoli en honor de los jefes y oficiales de la escuadra. En su lugar ejecutará un brillante y

escogido programa la reputada banda de la Casa de Caridad.

Los marinos de la escuadra

De diez á once de anoche desembarcaron en las escaleras de la Paz los contralmirantes Maréchal y Roustan y la mayoría de los jefes y oficiales de la escuadra libres de servicio.

El almirante Fournier lo efectuó poco después de las once, dirigiéndose en un carruaje descubierto y acompañado de sus ayudantes de campo, al teatro Lírico, á donde habían llegado ya sus subordinados.

En algunos puntos fué saludado Mr. Fournier con aplausos y vivas, repitiéndose la ovacion al entrar en el citado coliseo, frente al cual se había apostado un compacto grupo de curiosos que mantenían á alguna distancia varios guardias municipales de á caballo y de á pié y agentes de policia á las órdenes del inspector don Nicolás Peláez.

El baile del Lírico

Con la brillantísima fiesta celebrada ayer noche en el Lírico, en honor de la escuadra francesa anclada en nuestro puerto, ha querido el propietario de aquel elegante teatro, don Emilio Arnús, seguir las huellas de su señor padre, el inolvidable don Evaristo, cuyo nombre se asoció siempre á cuanto podía prestar realce á esta capital, distinguiéndose por sus muchas iniciativas y esplendores, entre las cuales merecen especial recuerdo los dos grandes bailes dados en el mismo coliseo de la calle de Mallorca, durante la época de la Exposición Universal.

En nada desmereció de esas dos citadas fiestas el baile de anoche, tanto por la suntuosidad y riqueza en él prodigadas como por la selecta y numerosísima concurrencia que asistió á testimoniar su afecto hacia los marinos franceses.

La platea del teatro ofrecía desde antes de empezar el baile deslumbrador aspecto, profusamente iluminada y decorada con grupos de plantas y flores adosadas á las galerías y columnas de los palcos. En el salon de descanso contiguo á dicha platea y adornado por el estilo que ésta, se sirvió á los concurrentes un espléndido *lunch*.

Los jardines estaban iluminados á la veneciana, lo propio que la cascada y el café.

A las doce llegó el almirante Fournier, siendo recibido al pié de la escalera principal por don Emilio Arnús, que lucía el uniforme de la orden de Malta y á los pocos momentos empezó el baile.

El rigodon de honor lo formaron las siguientes parejas: Almirante Fournier con la señora de Arnús; señor Arnús con la baronesa de Reynaud; contralmirante Maréchal con la señorita Alfarrás; contralmirante Roustan con la señorita Chaves; general García Navarro con la señorita Vígo, y alcalde señor Robert con la señorita de Montojo.

Sin embargo de encontrarse reuniendo muchas de las familias de la alta sociedad barcelonesa, no por esto resultó menos brillante el baile de ayer, toda vez que fueron en número extraordinario las señoras y señoritas de nuestra aristocracia que concurrieron, compitiendo todas en la riqueza de las joyas que ostentaban, la elegancia de los trajes y el exquisito gusto de los tocados y adornos.

Todo ello producía un hermoso gol-

pe de vista, realzado además por los uniformes de gran gala que vestían los marinos franceses, los muchos militares de todas las armas que asistieron á la fiesta y los numerosos uniformes nobiliarios allí reunidos.

Los señores de Arnús hicieron los honores á las personas invitadas con la amabilidad y distinción mas cumplida.

Dirigió el decorado del teatro don Antonio Piera; el de los jardines don Benito Escales; la orquesta ejecutó con lucidez el programa bajo la battuta del señor Torelló, y el *lunch*, muy bien servido, corrió á cargo del señor Miró.

A primeras horas de la madrugada terminó esta deliciosa fiesta, que dejará imperecedero recuerdo en la buena sociedad de Barcelona y que esperamos no olvidarán los ilustres marinos franceses, en cuyo honor la organizó el señor Arnús.

Un brindis del Almirante

En el banquete con que el Almirante francés M. Fournier obsequió á las autoridades de Barcelona á bordo del acorazado «Brennus» pronunció el brindis siguiente:

«Señores: Levanto mi copa en honor de Su Muy Graciosa Majestad la Reina, que dá al mundo, desde el trono de España, el ejemplo de todas las virtudes reales, y en honor de S. M. el joven Rey Alfonso XIII, en quien se fundan tantas esperanzas de calma, de paz y de prosperidad nacionales.

Yo elevo á SS. MM. nuestros mas respetuosos y sinceros votos por la realización de estas patrióticas esperanzas, pues estos votos son los de Francia entera, de la Francia caballerisca, que está siempre al lado de las nobles causas.

Con objeto de dar un brillante testimonio de sus sentimientos de simpatía y de buena amistad, el gobierno de la República francesa ha enviado su potente escuadra del Mediterráneo á las aguas de Barcelona, á fin de que alternasen las salvas de artillería de sus buques con las de las baterías españolas para celebrar con gran pompa la fiesta de Su Majestad la Reina y para rendir homenaje á la grande y hermosa ciudad marítima en donde las laboriosas poblaciones de Cataluña ofrecen á España un admirable modelo de la actividad agrícola, comercial é industrial, verdadera fuente de la riqueza de los pueblos.

A SS. MM. Reales y á la ciudad de Barcelona.»

BOLETÍN RELIGIOSO

Santo de hoy.—Santa María Magdlena penitente.

Santo de mañana.—Stos. Apolinar y Liborio.

Cultos.—Mañana, domingo cuarto de Julio, octava Dominica después de Pentecostés, en Sta. María á las 10 la Misa mayor con homilía sobre el Sagrado Evangelio; después la Misa última. Por la tarde canto de Vísperas, Completas y rezo del Sím. Rosario.

En la parroquia del Carmen á las 7 Misa y Comunión general para los devotos del Sto. Escapulario, Estanislao y asociados á la Sagrada Familia por ser cuarto domingo de mes; á las 10 la Misa mayor será solemne en honor de María Santísima del Carmen con sermón que dirá el Rdo. señor Pescador, Capellan de la fortaleza de Isabel II. Por la tarde solemnes Vísperas, Rosario y procesion para ganar la indul-

gencia plenaria de las Carmelitas; después se dará fin al devoto Novenario, Salve, Padre-nuestros, Gozos y Despido al órgano.

En la Parroquia de J. Francisco á las 9 la Misa de la tropa; á las 10 la mayor con homilía por el Sr. Cura-Ecónomo de la misma. Por la tarde Doctrina Cristiana, Vísperas, Rosario, Estacion y Sagrado Trisagio con el Señor de manifiesto, continuando la gracia de las Cuarenta-Horas.

Misa todos los días festivos en las Concepcionistas á las 7 y á las 12. Por la tarde se dará fin al Novenario de Ntra. Sra. del Carmen. En S. José Misas á las 6 y á las 8, en la Concepcion á las 9, en S. Antonio y Sta. Eulalia á las 8 y media, Asilos, Carmelitas, Arsenal, Gracia y Cárcel á las 7 y en S. Cayetano á las 6.

Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de la Milagrosa en San José.

Anuncios oficiales

D. Guillermo Pons Alzina, Alcalde-Presidente del M. I. Ayuntamiento de esta ciudad.

Hago saber: Que según dispone el artículo 143 de la vigente ley de reemplazos, el día 1.º del mes de Agosto próximo tendrá lugar el ingreso en la Caja de recluta de los mozos del último sorteo y de los tres anteriores declarados soldados, y de los que han de ser destinados á la zona con arreglo á la ley.

En su consecuencia, y sin perjuicio de la citacion personal que se hará á domicilio, se hace saber por el presente edicto á todos los mozos á quienes alcanza dicha obligacion, advirtiéndoles que en estas Casas Consistoriales y en el día 30 del corriente y hora de las siete de la mañana se hallará dispuesto para emprender la marcha para Palma en que está situada la Caja de esta zona militar, el comisionado por este Ayuntamiento.

Se advierte asimismo á los interesados que la presentacion personal el día y hora señalados con el objeto que queda expresado, es voluntaria, lo mismo para los mozos que para sus representantes, sin que, por consecuencia tengan derecho á la percepcion de socorro alguno los que voluntariamente asistan.—Mahon 20 de Julio de 1899.—Guillermo Pons Alzina.

Compañías y Sociedades

Industrial Mahonesa

Desde el lunes 24 del actual hasta el jueves 3 de Agosto próximo, se satisfará en los dias no feriados, de nueve á doce de la mañana, en el domicilio del infrascrito, Cos de Gracia, núm. 51, el dividendo activo acordado repartir en junta general de acciones celebrada en el día de ayer, mediante presentacion del coupon núm. 19.

Continuará pagándose dicho dividendo todos los jueves en el mismo domicilio y horas expresadas.—Mahon 22 de Julio de 1899.—El Director, Juan Font.

Aviso al Comercio

La próxima semana sairá del puerto de Barcelona para el de ésta la goleta

SAN JAIME

Admite carga á precios reducidos. Despacho: Sres. B. Pomar y C.ª, Cristina, 7, Barcelona.

Gacetilla

Comision de Regatas

Orden en que deberán verificarse, según los acuerdos tomados por la Junta organizadora y se ha resuelto sean definitivos:

PRIMERA REGATA

Embarcaciones de cuatro remos y patron.

PREMIO

Donativo del Ilmo. Sr. Obispo, consistente en cien pesetas en metálico.

RECORRIDO

Desde la meta, situada frente al gariton de la punta del «Cos Nou» á dar la vuelta á dos boyas colocadas y fundeadas en las inmediaciones de la punta de Cala Figuera pasando una de las embarcaciones por la parte N. de la boya del S. y la otra por la parte S. de la boya del N., regresando al punto de salida.

SEGUNDA REGATA

Embarcaciones de diez remos y patron.

PREMIO

Donativo del Excmo. Sr. General Gobernador Militar de esta isla y plaza, consistente en un objeto de arte.

RECORRIDO

Igual que el anterior é iguales condiciones.

TERCERA REGATA

Falúas militares de ocho remos y patron.

PREMIO

Donativo de cien pesetas en metálico.

Un objeto de arte, donativo de la Comandancia de Marina y Seccion Torpedista.

RECORRIDO

Desde el N. O. de la isla del Rey hasta la meta en el Cos Nou.

CUARTA REGATA

Embarcaciones pertenecientes á los buques de la escuadra francesa.

PREMIO

1.º Un objeto de arte, donativo del Ejército y Armada.
2.º Dosecientas pesetas donadas por el Iltre. Ayuntamiento de esta ciudad.

RECORRIDO

El que determine el Sr. Almirante de la escuadra francesa.

QUINTA REGATA

Traineras de diez y seis remos y patron.

PREMIO

Trescientas pesetas en metálico.

RECORRIDO

Desde la punta del Lazareto hasta la meta, situada en la punta del Cos Nou.

La fiesta marítima empezará á las 8 h. 30 m. de la tarde. Con la antelacion necesaria se fijará el dia en que deberá tener lugar.—Mahon 22 Julio de 1899.—La Comision.

Hemos recibido una hoja impresa que acaba de publicar nuestro paisano y amigo D. Esteban Amengual, exponiendo en ella como indica su título «Algunas reflexiones de actualidad sobre la Marina de guerra nacional».

La competencia del Sr. Amengual y su reconocido interes en favor del buen nombre de España, y por tratar en dicha hoja un asunto de actualidad, nos inducen á recomendar su lectura á cuantas personas deseen completar sus apreciaciones acerca la guerra que acaba de sostener España con los Estados Unidos, en cuanto se refiere al trágico fin que tuvo la escuadra Cervera en aguas de Santiago de Cuba.

Con motivo de hallarse en esta ciudad el Excmo. Ilmo. Sr. Obispo Diocesano, el domingo 30 del actual S. S. Ilma. administrará, en la iglesia de Satan Maria, el Sacramento de la Confirmacion á los niños y niñas de los tres distritos parroquiales de esta ciudad.

En el escaparate del establecimiento de bisutería que posee nuestro amigo D. Antonio Tudurí, se ven expuestos tres objetos de arte destinados á premiar las regatas que deben efectuarse en este puerto, durante la estancia de la escuadra francesa en el mismo.

Consiste el uno, costeado por los Jefes y Oficiales de la guarnición, en una esbelta Columna de piedra onyx, en cuya parte superior hay una escultura bronceada representando un aguil pescador en actitud de arrojar el arpon.

El segundo, regalo de la Comandancia de Marina, consiste en un juego de jarrónes de forma elegante y severa.

El tercero, regalo del Excmo. Sr. General Gobernador militar, consistente en dos objetos de adorno en forma de media luna, ocupando sus centros dos preciosísimas figuras de mujer, tipo heñico.

Además de las autoridades que indicábamos ayer, que habían concurrido á la recepción oficial que con motivo de ser el cumpleaños de S. M. la Reina Regente tuvo lugar en el palacio del Gobierno Militar, debemos consignar que asistieron también el clero castrense y el parroquial, acompañando el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis, y el general de Brigada D. Roman Morales.

Grandemente hermoseada está actualmente la iglesia de S. José, aneja al Hospital Civil, con el impulso, dado á su ornamentación; pues se ofrece á la contemplación de los fieles un hermoso altar nuevo de reciente construcción, delineado por el Catedrático de Dibujo del Instituto de 2.ª enseñanza de esta ciudad D. Francisco Hernandez Sanz, construido por el maestro D. Pedro Andreu, y costeado por una devota señora acogida en el citado benéfico establecimiento.

El nuevo altar es de estilo corintio, de líneas correctas, elegantes proporciones y perfecto conjunto que dan al mismo bellísimo golpe de vista. Dedicado al culto y devoción de Sta. Maria Magdalena penitente, la ejemplar heroína del Gólgota, cuya preciosa imagen de expresión vivísima, actitud conmovedora y exactitud en la indumentaria, ocupa el templete central, atrayendo las miradas contemplativas y la devoción rendido de los creyentes que visitan dicha iglesia.

El citado altar está adosado al ala izquierda de la entrada del referido templo, formando juego con el del ala derecha dedicado al Buen Pastor, altar recientemente restaurado y engrandecido, recibiendo los caracteres del estilo jónico, que dan al mismo un aspecto de grandeza en armonía con el sentimiento religioso que producen ambos altares al evocar el alma el acontecimiento mas grandioso y estupendo que registra la historia de la humanidad.

Permitanos el actual Capellan del Hospital Civil don Damian Andreu, á cuya dirección está confiada la iglesia de S. José, le expresemos los plácemes que le tributan cuantas personas visitan dicho templo por habérselo así manifestado, en vista de la inteligente y ordenada dirección que es evidente sabe imprimir á la iglesia de su cargo, plácemes á los cuales unimos los nuestros y hacemos extensivos á los señores Hernandez y Andreu (D. Pedro).

La música del Regimiento tocará mañana de 6 y media á 8 de la tarde en el paseo de Isabel II, el siguiente programa:

- 1.ª Paso-doble «La Guardia Amarilla».—Gimenez.
- 2.ª Vals «Coppelle».—Diluvés.
- 3.ª Sinfonía de «Guillermo Tell».—Rossine.
- 4.ª Rapsodie «Hungara».—Lintz.
- 5.ª Paso doble «El Niño de Jerez».—Zabala.

Ampliando las noticias transmitidas por telegrama relativas á la concesión de un correo entre Barcelona é Ibiza,

debemos manifestar que, según vemos en los periódicos llegados hoy, el vapor que hará dicho servicio tocará en Palma de Mallorca, desde donde á las dos horas de su llegada saldrá para Ibiza.

Este servicio se hará suprimiendo el actual correo de Sóller; pues en lugar de salir el vapor de Ibiza los domingos para dicho punto se dirigirá directamente á Palma.

Durante la estancia de la escuadra francesa en este puerto se designará día para asistir la oficialidad de la misma á la parroquial iglesia de Sta. Maria para oír los registros del famoso órgano, teniendo estendido que para evitar la desagradable confusión que tan mal efecto produjo, ocurrida cuando los excursionistas del vapor francés «Equateur» visitaron dicha iglesia, solo se permitirá la entrada en ella á la indicada oficialidad, y á las personas previamente invitadas; por ser un acto puramente particular y efectuarse en horas fuera de las dedicadas al culto cotidiano.

De ser cierta la noticia aplaudimos la prevision, adoptada para no lastimar el buen nombre de la población y no dar motivo á que los nuevos visitantes tengan el mas leve motivo de apreciar erróneamente el carácter de estos habitantes.

Hemos recibido en atento B. L. M. una invitación programa para concurrir á la velada literario-musical que en la noche de mañana celebra la Academia de la Congregación de S. Estanislao, el Circulo de Instrucción y recreo, calle de la Concepción n.º 3, invitación que aceptamos y agradecemos gustosos.

Ayer tuvo lugar en la fábrica Industrial Mahonesa la Junta general ordinaria aprobándose el balance del finido año económico, acordando repartir á los Sres. accionistas un dividendo de 2'50 ptas. por acción.

La misa del Regimiento se celebrará mañana á las 9 en la parroquia de S. Francisco.

Como de costumbre mañana domingo se despacharán en «El Circulo Menorquina» los sabrosos helados, sirviéndose á domicilio desde las dos de la tarde.

Ha sido nombrado magistrado de la Audiencia de Palma, D. José Garcia Lara, excedente de Ultramar.

Gran entusiasmo han movido en la gente de mar y aficionados al sport marítimo de esta ciudad, las regatas que con motivo de la llegada de la escuadra francesa á este puerto se han de verificar en el mismo; pues tomarán parte en el certámen marítimo todas las faluas, traineras y demás embarcaciones menores que reúnen condiciones apropiadas para el ejercicio, á cuyo objeto algunas de ellas se ejercitan ya en las aguas de los trayectos señalados para el día de la lid.

A las doce y media del día de mañana saldrá de esta ciudad una sección de ciclistas que se dirigirá al pueblo de Fornell que celebra la fiesta mayor.

Hoy se han verificado las subastas para los bailes en los pueblos de este distrito municipal el día de sus respectivas fiestas cívico religiosas, adjudicándose el de S. Luis á Francisco Orfila Mercadal, por 40'50 pesetas.

El de S. Clemente á Antonio Sintés Florit, por pesetas 20'50, y el de Llu-mesanas á Lorenzo Pons Coll, por pesetas 15'50.

He aquí el castillo de fuegos artificiales que el lunes por la noche se quemarán en el pueblo de Villa-Carlos con motivo de celebrarse la fiesta de San Jaime:

2 bombas de aviso á gran detona-

ción; 6 cohetes voladores de honor con petardo, y 6 id. id. con luces colores.

Primera parte.—Gran sol tricolor guarnecido de fuegos brillantes y detonantes; 6 cohetes voladores de honor con luces de colores, y 1 volcán lluvia plata, produciendo múltiples detonaciones.

Segunda parte.—El abanico chino, iluminado con una brillante luz variando de color y final de fuego estrellado; 6 cohetes voladores marqueses, con luces, y 1 bomba á doble detonación.

Tercera parte.—Precioso capricho, formando varios dibujos, con fuegos chispados y final de lluvia de oro; seis cohetes voladores de honor, con luces; 2 id. id. marqueses, con soles; 2 id. idem reales, con culebrillas, y 1 disparo volcánico.

Cuarta parte.—La esfera, pieza de hermoso efecto, moviéndose en diferentes direcciones y montada con luces de colores; 6 cohetes voladores marqueses, con luces; 2 id. id. de represa; dos id. id. reales, lluvia de oro, y 1 bomba de estrellas multicolores.

Quinta parte.—Gran palmera pírca, con una linda mariposa al pié y final de fuego chineesco; 6 cohetes voladores de honor, con luces; 2 cohetes marqueses, de cometas, y 1 bomba de gran detonación.

Sexta parte.—La bella jardinera, despidiendo flores de todos colores y final de una gran cascada giratoria; seis cohetes voladores marqueses, con silbido; 2 id. id. reales, musicales, y un volcán lluvia de plata.

Septima parte.—La rigoleta, llevando al centro un disco solar, guarnecido con luces de colores, y final de fuego brillante; 1 bomba gran iluminación; 25 voladores de estrellas variadas, y 4 luces de bengala con cambio de color.



lo mejor para la dentadura el frasco Ptas 3.50

El Opa! Pasta hace desaparecer cualquier mancha.

El que padezca de los callos, recurra á los parches de Wasmuth, en el re'oj. Estos han dado siempre el resultado apetecido cuando los demás medios han fracasado.

Telegramas

El Bien Público

(No se permite su reproducción en esta Ciudad)

Madrid 21.

En el Congreso se tomó en consideración la proposición del empréstito de mil millones para obras públicas.

Ahora en aquella cámara se discute el arreglo de la deuda.

En el Senado el Sr. Montero Rios combatió el proyecto de fuerzas navales.

Madrid 22.

Silvela irá á S. Sebastian en el expreso permaneciendo allí hasta el domingo regresando el lunes. Le vará á la firma de S. M. el decreto autorizando la lectura del proyecto sobre pagas de militares excedentes y otro de supresión de sesiones.

Mañana se licenciará el exceso de contingente armado.

Madrid 22.

El general Toral se encuentra enfermo del corazon.

En una interview ha declarado que confía en que se le hará justicia, insistiendo en el Consejo de Guerra que se celebre que era absolutamente imposible moverse estando herido; el general Linares consultaba todo lo que hacía con el Gobierno y el general Blanco decía: «¿Qué hace Santiago que no se rinde?»

Madrid 22.

Telegrafian de S. Sebastian que ha embarrancado en Bayona un vapor francés que se cree traía armas á España. La extrema vigilancia que se ejerce le impidió desembarcar el alijo dirigiéndose á Bayona donde embarrancó.

Madrid 22.

Es posible se dé un nuevo aplazamiento á la clausura de las Cortes.

En el Senado han surgido dificultades en la discusión del arreglo de la Deuda.

La prensa censura las manifestaciones antipatrióticas que han tenido lugar en Barcelona, durante la estancia de la escuadra francesa en aquel puerto.

Madrid 22.

Una comisión de señoras y madres de los prisioneros españoles de Filipinas ha presentado á la Presidencia del Gobierno, una exposición pidiendo que una parte de la indemnización dada por los americanos por la posesion de Filipinas, se destine al rescate de dichos prisioneros.

No encontrándose en la presidencia el Sr. Silvela, la Comisión se há dirigido al Congreso, siendo recibida por el vicepresidente de la Cámara Sr. Alix.

Barcelona 22.—1'20 t.

Parece haberse revocado la orden de marchar á Palma la escuadra francesa.

Mañana salen para Mahon los cruceros «Galilée» y «Einois».

Barcelona 22.

El segundo cabo de la Capitanía General D. José Garcia Navarro, ha visitado los señores Gobernador civil y Alcalde, al objeto de protestar enérgicamente en nombre de la guarnición de Cataluña contra los silbidos que se dieron anoche al tocar la música la marcha real, y contra el Capitan General interino y jefes de la guarnición, habiéndoles producido el hecho intensa pena é indignación, tratándose de nuestro himno nacional, silbado en presencia de los extranjeros.

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, la clorosis, convalecencias, dispépsias, (pereza de digerir) raquitismo (crecimiento defectuoso) y demás afecciones que reconocen por causa un estado de DEBILIDAD GENERAL se curan pronto tomando el acreditado

ELIXIR CALLOL

Fórmula aprobada por la Real Academia de Medicina y Cirujía de Barcelona.

medicamento de gusto agradable y de resultados tan rápidos y eficaces que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas.

Depósito, Farmacia Callol, Diputación 339 Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

Licencias trimestrales

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» llegado hoy, publica la Real orden circular que ayer anunciamos, sobre licencias trimestrales, y que copiamos á continuación:

«Con objeto de que la fuerza del ejército que presta servicio en filas quede reducida á 80.000 hombres, el Rey (q. D. g) y en su nombre la Reina Regente del Reino, ha tenido á bien disponer lo siguiente:

1.º Las unidades activas del ejército procederán á conceder licencia trimestral á las clases é individuos de tropa hasta quedar con la fuerza que se señala en el siguiente estado, con la que pasarán la revista del próximo mes de Agosto.

2.º Serán preferidos para la licencia los que lleven más tiempo de servicio en filas; y de los sargentos y cabos á quienes corresponda obtenerla, únicamente marcharán los que las necesidades del servicio permitan; en la inteligencia de que no se cubrirán sus vacantes.

3.º La fuerza del cuadro activo de las zonas y regimientos y depósitos de reserva de todas las armas quedará incluida en la que se señala al cuerpo activo á que corresponde darla.

4.º Los individuos que deben marchar lo efectuarán el 22 del actual, haciendo el viaje por ferro carril y cuenta del Estado, y recibirán los diez días de haber que les corresponden como auxilio de marcha; con arreglo á lo que se preceptúa en el art. 9.º del reglamento de contabilidad.»

Del estado que se cita tomamos el número de hombres que forman parte de cada cuerpo, instituto ó dependencia del Ejército:

Tropas de la Casa Real.	405
Infantería.	45.770
Caballería.	12.447
Artillería.	12.834
Ingenieros.	4.115
Brigada obrera y topográfica de Estado Mayor.	386
Tropas de Administracion Militar.	1.460
Idem de Sanidad Militar.	881
Milicia voluntaria de Ceuta.	178
Compañía de Mar de Melilla.	90
Establecimientos de instruccion militar.	504
Seccion de Ordenanzas del ministerio de la Guerra.	339
Inválidos.	421
Penitenciaria militar de Mahon.	120
Colegio de Huérfanos de María Cristina.	50
Total.	80.000

FILIPINAS

UNA CARTA DE «LE TEMPS» —YANKIS Y TAGALOS

El diario francés «Le Temps» ha publicado una carta de su corresponsal en Manila, fechada el día 2 de Junio.

Relata en ella muchos actos de bandidaje cometidos por las tropas norteamericanas, que hubieran sido castigados cien veces con la pena de muerte en cualquier ejército regular.

Los voluntarios se alistaron creyendo que iban á cazar negros en el archipiélago.

Es imposible salir de Manila, pues á las mismas puertas de la ciudad son

frecuentes los choques entre tagalos y yankis.

Los soldados que se alejan de la poblacion á unos cuatro kilómetros de las trincheras son copados por los filipinos.

Los norteamericanos procuran vengarse de una manera innoble y no tienen el pudor de ocultar sus fechorias.

Cierto voluntario ha referido que mató á un tagalo en un encuentro.

Se tendió luego sobre la yerba y pronto apareció una vieja, la que se apoderó del fusil del yanki, apuntó con el arma á éste y falló el disparo.

Entonces el voluntario sacó el revólver, hizo fuego sobre la mujer y le metió una bala por el ojo derecho.

Otra mujer más joven apareció en aquel momento, se abalanzó sobre el invasor, le arañó y le mordió en la nariz.

El yanki derribó también á la joven, y según añade, dejó á los tres enemigos tendidos sobre el suelo.

Aquellas mujeres, de tan pocos arranques, al parecer, se baten ya como hombres y comienzan á cumplir lo ofrecido hace meses.

ATAQUES A OTTIS

Los corresponsales extranjeros en Manila han dirigido al general Ottis una exposicion para que se suprima la censura.

«Queremos—dicen—que se nos deje alguna libertad para poder reflejar en nuestros despachos la verdad de lo que ocurre en la campaña.»

Aunque la situacion de las tropas invasoras en Filipinas, lejos de ser favorable, es bastante apurada, no hay razon para que el general Ottis únicamente autorice el envío de los telegramas que dan cuenta de las derrotas que sufren los tagalos ó de los fracasos de los planes de éstos, y nada permiten decir de nuestros reveses y de la verdadera situacion de nuestro ejército.

El corresponsal del «New York Journal» añade:

«El general Ottis es la viva personificacion de la rutina...»

Los jefes y oficiales á sus órdenes le consideran como un hombre sin valor y que todo lo sacrifica á la vanidad y á la envidia.

EL RELEVO DE ALGER

La prensa de Washington arrecia su campaña contra el ministro de la Guerra, míster Alger, y pide su inmediato relevo.

Cotizacion oficial

Madrid 21.—41.

4 por cien o interior	62'85
Idem Exterior	68'90
Idem Amortizable	70'00
Billetes Hip. Cuba 86	70'35
Idem id. del 90	59'20
Acciones Banco España	410'00
Comp. Arrend. Tabacos	281'00
Aduanas	00'00
Filipinas	00'00
París á la vista	22'80 á 00'00
Londres á la vista	30'35 á 30'98
Idem á 60 días vista	00'00 á 00'00
Idem á 90 id. id.	00'00 á 00'00

Movimiento del Puerto

Entrados el 22
De Barcelona, vapor «Menorquín».

Despachados el 22
Para Alcudia y Barcelona, el buque anterior.

Imp. de M. Parpal

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

Servicios del mes de Junio de 1899

LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el 21 de Julio directamente para Montevideo y Buenos Aires el magnífico y rápido vapor francés

ESPAGNE

LÍNEA PARA EL BRASIL Y RIO DE LA PLATA

Saldrán de Barcelona para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires los grandiosos y acreditados vapores franceses

el día 11 de Julio el vapor «FRANCE»

el día 27 de Julio el vapor «BEARN»

Consignatarios en Barcelona, Ripol y Comp. Plaza de Palacio —Barcelona.

Importante á las nodrizas

Las nodrizas que deseen buena colocacion deben dirigirse al antiguo y acreditado «Centro Médico Español» calle del Carmen, 41, principal (frente la calle Dou) Barcelona siendo de gran utilidad que lleven la fé de bautizo del último hijo y certificado de buena conducta, ó en su defecto la recomendacion del Alcalde, Cura Párroco, Farmacéutico ó Médico de la localidad, haciendo referencia á dichos datos.

Se remiten reglamentos, dirigiéndose al Administrador del «Centro Médico Español», Carmen, 41, Barcelona.

LA CATALANA

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSIONES
A PRIMA FIJA

Esencialmente española y única que tiene su direccion general en Barcelona, establecida en el domicilio de su propiedad,

Dormitorio de San Francisco, 5, principal, Barcelona

Capital y reservas: TREINTA MILLONES

Director Gerente, Sr. D. Fernando de Delas, ex-Diputado á Cortes, Abogado y propietario.

Esta Compañía cuenta por si sola en la Isla de Menorca mayor número de asegurados que las demás de su clase reunidas.

SINIESTROS PAGADOS HASTA 31 DICIEMBRE 1896

4.413 por valor de pesetas 5.803.943'11

CAPITALES ASEGURADOS EN 31 DICIEMBRE 1896

Pesetas 550.741.848'06

Director en Menorca: D. P. ...

NO MÁS FUEGO Á LOS CABALLOS

LINIMENTO FORMIGUERA

EL MEJOR RESOLUTIVO Y EPISPÁSTICO
NO DESTRUYE EL PELO NI DEJA MARCAS EN EL ANIMAL

Numerosos veterinarios españoles han certificado los sorprendentes resultados obtenidos con el empleo del LINIMENTO FORMIGUERA, aun en los casos más rebeldes de cojeras antiguas, alifafes, exostosis ó sobrehuesos, vejigas, tumores fríos, relajaciones, pulmonías, etc., asegurando todos ellos que supera á los conocidos hasta hoy, y aun al cauterio actual, por la seguridad y energía de su acción.

Se vende en las principales farmacias

AL POR MAYOR:
Sociedad Farmacéutica Española.
BARCELONA

Se envían frascos por correo, á los que remitan su importe de 9 reales en sellos de correo.

CAJA DE AHORROS Y PRESTAMOS DE MENORCA

16, ANUNCIVAY, 16

La Caja de Ahorros recuerda que en sus oficinas de la calle Anunciavay núm. 16, encuentra el público cuantas facilidades puede desear para las siguientes operaciones: Préstamos sobre Alhajas de oro y plata á interés reducido hasta el 6 por 100 anual segun cantidad, y dando la más alta tasacion. Admite imposiciones en Caja de Ahorros. Compra y venta de monedas de oro y plata extranjeras. Compra y venta de valores y pignacion. Venta de Alhajas procedentes de Préstamos vencidos y no renovados.

4-4

Para vender

Por tener que ausentarse su dueño, se vende la casa calle de las Moreras núm. 2 y un huerto de recreo situado en el camino de Llumasanas y punto conocido por «Alquería cremada».

Tambien lo están los estantes y tienda de la expresada casa. Para informes en la misma casa, Moreras núm. 2.

4-1

Para vender

Lo está la casa de la calle de Cifuentes, núms. 18 y 20. Para informes en la misma.

4-4